



Informativo

Nº 11, 2 de enero de 2008

Contenido

SANTA SEDE

- Mensaje de una Santa Navidad y feliz Año Nuevo 2008 del Prefecto de la Congregación para el Clero

INFORMACIÓN GENERAL

Cuba

- La Habana recibió un nuevo diácono permanente

México

- Convivencia de los clérigos de la Arquidiócesis de Chihuahua

Chile

- Se clausuró en Santiago el año de formación 2007

España

- Fue ordenado el primer Diácono Permanente de la Diócesis Sant Feliu de Llobregat
- Ordenación de los primeros Diáconos Permanentes en la Diócesis de Orihuela Alicante
- Noticias de la Arquidiócesis de Barcelona

REFLEXIONES

- Lo mejor que nos puede pasar. Mensaje de Navidad 2007, Mons. Rodolfo Wirz
- El diácono permanente ante la realidad del conflicto. A propósito de la guerrilla colombiana, Mons. Edgar de Jesús García Gil

DOCUMENTO

- Documento de trabajo previo a la XIII Asamblea Diocesana de la Arquidiócesis de México

TESTIMONIO

- **Testimonio vocacional de la esposa de un diácono, Aída de las Mercedes Zamorano Moscoso**

CURIOSIDADES

- **La Epifanía, fiesta de la niñez y de la familia, Nieves San Martín**

CALENDARIO CIDAL

- **Actividades**

EDICIONES DE ESTE INFORMATIVO

- **Anteriores y próxima**

MENSAJES/COMENTARIOS

- **Por países**

INFORMACIÓN SOBRE EL CIDAL

- **Qué es el CIDAL**
- **¿Qué es el CID?**
- **Quiénes dirigimos el CIDAL**
- **Destinatarios de este Informativo**
- **Para contactarse con nosotros**
- **Para suscribirse o suscribir gratuitamente a otra persona**

- | |
|---|
| <ul style="list-style-type: none">• Envío periódico de información general de interés sobre la vida y el ministerio de los diáconos permanentes. |
| <ul style="list-style-type: none">• Este servicio es gratuito. |
| <ul style="list-style-type: none">• Con este informativo pretendemos cumplir con una de las misiones que se propusiera el CIDAL: difundir y acompañar la marcha del diaconado permanente desde una perspectiva latinoamericana. Nos anima la vocación de servicio a nuestros hermanos diáconos, no un fin de lucro. Por eso pedimos a los destinatarios de este correo que se sientan invitados a participar de este servicio como voluntarios, remitiéndonos periódicamente noticias relacionadas con este ministerio en sus respectivas diócesis y países. Es nuestra intención seguir construyendo una amplia red de referentes diaconales. Enviamos a los destinatarios de este Informativo nuestro fraternal saludo. Diáconos R. Tejera, J. Iglesias, J. Durán y J. Espinós. Nuestra dirección: cidal@diaconadopermanente.clero.org |

SANTA SEDE



CONGREGATIO PRO CLERICIS

**Mensaje de una Santa Navidad y feliz Año Nuevo 2008
del Prefecto de la Congregación para el Clero, recibida en el CIDAL**

Cláudio Card. Hummes
Vaticano, 25 de diciembre de 2007

Queridos Sacerdotes, Diáconos Permanentes, Catequistas y todos vosotros que nos estáis leyendo:

En esta Santa Navidad tengo el deseo de decir a todos vosotros que, en el divino Niño nacido en Belén, humilde y pobre, Dios os conceda la gracia de una profunda experiencia de su amor y de este modo renueve vuestra esperanza. Como nos recuerda nuestro amado Papa Benedicto XVI en su reciente encíclica: “En la esperanza hemos sido salvados” (Rom. 8, 24). El encuentro con Jesús os transformará misteriosamente. Recomenzad desde El hacia vuestra misión en el mundo para amar y perdonar, con su mismo espesor, con su turbadora gratuidad, hasta la total donación de sí mismo sin reservas. El será vuestra razón de vivir e de entregaros a Dios y a los hermanos, por amor y sin cálculos.

Queridos amigos, Navidad sea para todos vosotros una prenda de alegría y de fiesta, de celebración y de alabanza a Dios con cantos, luces y plegarias. Que el Año Nuevo 2008 sea un año feliz y sostenido por la verdadera y fuerte esperanza en el Señor.

Si desea suscribirse o le quiere regalar una suscripción de este Informativo a otra persona

- Envíe un e-mail a nuestra dirección del CIDAL (cidal@diaconadopermanente.clero.org) con el nombre de quien(es) desea suscribir, su condición eclesial (Obispo, sacerdote, diácono, religioso/a, laico/a), su dirección electrónica y la Diócesis a la que pertenece.

INFORMACIÓN GENERAL

Cuba

La Habana recibió un nuevo diácono permanente

Diác. Angel Alvarez

Animador de la Comisión de Misión y Apostolado Bíblico
Arquidiócesis de San Cristóbal de La Habana, 27 de diciembre de 2007
angela@arzhabana.co.cu

Queridos hermanos del CIDAL:

Acabo de leer el informativo número 10 de CIDAL, con muchas cosas interesantes, estamos muy contentos por acá de recibir esa información periódicamente que ustedes tan gentilmente nos hacen llegar a su debido tiempo. Gracias por todo ese esfuerzo en favor del diaconado y para una mejor información de todos los diáconos de América Latina.

Aprovecho la ocasión para informarles que el próximo 29 de diciembre a las 10 a.m., en la Parroquia del Espíritu Santo, nuestro pastor, el Cardenal Jaime Ortega Alamino, conferirá el sacramento del Orden en su tercer grado (diácono), al candidato casado Félix Knights Montalvo, feligrés de esa Parroquia y que ahora ejercerá en ella sus funciones diaconales. Con este nuevo miembro, los diáconos de la Arquidiócesis de San Cristóbal de La Habana, ascienden a 24 miembros. Damos gracias a Dios por ellos. Además, siguen formándose 8 candidatos más para esta Arquidiócesis *havanensis*.

Les deseo una Santa Navidad para sus respectivas familias y Nuevo Año lleno de muchos éxitos en sus respectivos ministerios. Un abrazo.

[Volver](#)

México

Convivencia de los clérigos de la Arquidiócesis de Chihuahua

Sabemos que tenemos buena palanca en Jesús, que nos recomienda con su Padre

"No ruego sólo por éstos, sino también por aquellos que, por medio de su palabra, creerán en mí, para que todos sean uno. Como tú, Padre, en mí y yo en ti, que ellos también sean uno en nosotros, para que el mundo crea que tú me has enviado" (Jn 17, 20-21).

Las convivencias de los presbíteros y diáconos, tienen ese mismo sabor, nos sentimos recomendados por Jesús a su Padre.

Queremos manifestar nuestra unidad: condición para que el mundo crea.

Y si no tuviéramos la suficiente unidad, requerida para la credibilidad, le hacemos la lucha, para que por estas convivencias la logremos, para que dé el testimonio que pedía Jesús, de quien recordamos su nacimiento, de esta humana manera: CONVIVIENDO.

Hoy, 19 de diciembre de este año 2007, fuimos agasajados por varios fieles laicos de nuestras comunidades, que de diversas maneras nos facilitan la convivencia.

Organizaron con fraternal afecto, los sacerdotes y diáconos de la zona pastoral San Pedro de Jesús.

Fue en uno de los salones del Contry Club san Francisco, en la ciudad de Chihuahua.

Chile

Se clausuró en Santiago el año de formación 2007

www.diacono.cl

Con una emotiva Misa celebrada el martes 11 de diciembre, se llevó a cabo la clausura del año de formación de la Escuela del Diaconado Permanente de Santiago. La misa fue presidida por el Rector de la Escuela, Mons. Pedro Pablo Garín, concelebrada por los sacerdotes formadores: Mons. Ignacio Muñoz, P. Pedro Narbona, el Padre José Carraro; y los diáconos directivos y formadores, entre ellos, el Vicerrector, Diác. Patricio Lorca, el Director de Estudios, Diác. Belisario Gutiérrez y el Director de Administración, Diác. Carlos Fernández.

Al final de la misma, los alumnos de 5º año del curso de Pastoral Kerigmática y Predicación, presentaron ante la asamblea un decálogo – compromiso del buen predicador, que leyeron públicamente.

España

Fue ordenado el primer Diácono Permanente de una nueva Diócesis Es la de Sant Feliu de Llobregat, en Barcelona

Diác. Albert Tort
Sant Feliu de Llobregat, 26 de diciembre 2007
tortchercoles@telefonica.net

La diócesis de Sant Feliu de Llobregat (Barcelona-España) tiene desde el domingo 16 de diciembre un nuevo diacono. El Obispo de la Diócesis Mons. Agustí Cortés presidió con gran gozo la ceremonia, en la Basílica de Santa Maria de Vilafranca del Penedès, la ordenación diaconal de Genis Sans y Martínez, de 49 años casado con Rosa Dalmau y tiene un hijo, Alex.

Es el primer diácono permanente ordenado por nuestro Obispo desde que la Arxidiócesi de Barcelona, una de las más grandes de Europa fuera dividida hace unos años en tres: la Arxidiócesi de Barcelona, la Diócesi de Terrassa y la Diócesi de Sant Feliu de Llobregat.

La Eucaristía fue muy vivida por todos los allí presentes: por Genis y sus familiares y amigos, así como por toda la feligresía allí presente y por todos los ministros que le acompañamos en este día tan importante para el.

Al final de la celebración tuvimos un pequeño refrigerio en el Colegio de Sant Ramón de Penyafort, donde pudimos saludar y felicitar más extensamente al Genis, a su esposa Rosa y charlar con los compañeros diáconos venidos de las diócesis hermanas de Barcelona y Terrassa como a los presbíteros y demás amigos y conocidos.

En la Diócesi de Sant Feliu de Llobregat somos actualmente 13 diáconos y 3 candidatos que ya han recibido la admisión a orden diaconal y que están en la espera de su ordenación.

Aprovecho la ocasión, para comunicaros que si Dios quiere, el 13 de Enero próximo en la Catedral de Lleida, será ordenado diácono Mateu Hidalgo.

La Diócesi de Lleida cuenta en estos momentos con 4 diáconos permanentes: Plácid Burgués, ordenado en el año 1984; Antonio Ruiz, ordenado el año 2005; Josep Vicent Forner, miembro del Seminario del Pueblo de Dios, ordenado en 2006 y el franciscano del convento de Lleida Genis Rebollo, ordenado en 2005.

Para terminar, el 31 de octubre falleció el diácono Miquel Mateus, de Juneda, Lleida, casado con Teresa Gorgues, padre de 8 hijos. Fue ordenado por el Obispo Ramón Malla a la Parròquia de Juneda el 26 de septiembre de 1992.

El entierro se celebró el día 1 de noviembre, Fiesta de Todos los Santos, el Obispo Administrador de la Diócesi de Lleida Mons. Xavier Salinas Viñals en la homilía destacó que había sido un buen esposo y padre de familia, como un magnifico diácono: “Su vida fue un testimonio de entrega y de servicio, especialmente dado a la gente mayor”. Miquel realizaba su servicio diaconal en las residencias de ancianos de Juneda a más de participar en las actividades de la Parròquia.

Atentamente os saluda Albert, diácono de la Diócesi de Sant Feliu de Llobregat.

La Diócesis de Sant Feliu de Llobregat fue creada por el Papa Juan Pablo II el 15 de junio de 2004, desmembrándose de la Arquidiócesis de Barcelona. Su primer Obispo es Mons. Agustí Cortès Soriano, Antigo Obispo de Ibiza, que asumió el 12 de septiembre de ese año. La Diócesis cuenta con una población de 865.000 habitantes y una superficie de 1609 km². Tiene 117 sacerdotes diocesanos y 41 sacerdotes religiosos. Los diáconos permanentes son 12. Más información: www.bisbatsantfeliu.org

[Volver](#)

Ordenación de los primeros Diáconos Permanentes

En la Diócesis de Orihuela Alicante

www.diocesisoa.org

El miércoles 26 de diciembre, a las 11 de la mañana, en la Iglesia Catedral de Orihuela, nuestro Obispo, Don Rafael Palmero, ordenó a los primeros Diáconos Permanentes de nuestra Diócesis. Ellos son: Luis Manuel Da Silva Tajuelo, de Elda, Manuel Cosme García Vaíllo, de Almoradí y Francisco Juan López Albaladejo, natural de Orihuela.

Antecedentes de la instauración del Diaconado en la Diócesis

Aprobado por la Conferencia Episcopal Española, el 4 de marzo de 2000 se presentó por primera vez al Consejo Presbiteral la posibilidad de instauración en la Diócesis de Orihuela-Alicante del diaconado

permanente, en el que se pidió una mayor información sobre el tema y sobre la experiencia de otras diócesis españolas.

El 3 de junio de 2000 el Consejo Presbiteral se manifestó favorable a la institución del diaconado permanente en la Diócesis, y, oído también el 10 de junio el parecer del Consejo Diocesano de Pastoral, el 23 de septiembre de 2000 el Sr. Obispo firmaba el Decreto de Instauración del Diaconado Permanente en la Diócesis de Orihuela-Alicante, publicado en el nº 319 del Boletín Oficial del Obispado de sep/oct. de 2000, pág. 36.

El 19 de noviembre de 2000 el Sr. Obispo firmaba el Decreto del establecimiento y promulgación del "Estatuto de la Curia de la Diócesis de Orihuela-Alicante" (BOO, nº 320, nov-dic. 2000, pág. 49), incluyendo la "*Comisión para la promoción del Diaconado permanente*", de la que se trata en el artículo 89 de este Estatuto (BOO, nº320, nov-dic. 2000, pág. 70).

El 11 de julio de 2001 (BOO, nº 324, julio-agosto 2001, pág. 12) el Sr. Obispo firmaba el nombramiento de D. José Antonio Berenguer Cerdá como Director de Formación y Presidente de la Comisión Diocesana para la promoción del Diaconado Permanente. Y el 29 de noviembre de 2001 firmaba el de D. Agustín Sánchez Manzanares como Tutor de Estudios y Miembro de la Comisión Diocesana para la promoción del Diaconado Permanente, y el de D. Joaquín Rodes Roca como Formador y Miembro de la misma Comisión. Después de un tiempo el Sr. Obispo designó a D. Manuel Martínez Miravete como Director Espiritual.

Esta ordenación de tres cristianos casados es para la historia diocesana un acontecimiento nuevo e ilusionante. Con el fin de explicar a las comunidades de la Diócesis esta nueva realidad de la presencia de los diáconos permanentes, hemos realizado un pequeño resumen sobre el ser, el ministerio y el proceso de formación de los diáconos permanentes. Ver el subsidio y más información en la respectiva página web.

Noticias de la Arquidiócesis de Barcelona

Lic. Montserrat Martínez Deschamps

Barcelona, 2 de enero de 2008

mmarti25@xtec.cat

a) El 15 de diciembre tuvimos uno de los dos encuentros anuales que tenemos los diáconos de Catalunya y sus esposas, en Rubí, cerca de Barcelona. Como siempre, fue un encuentro fraterno muy enriquecedor, de intercambio de informaciones y de toma de algunas decisiones para seguir avanzando juntos en el camino del diaconado. Una de las decisiones que tomamos es que intentaremos conectar con todas las viudas de diáconos que hay en Catalunya y que propondremos a una de ellas como encargada de la relación con este grupo. Hemos pensado en Montserrat Padrós, la viuda de Lluís Nadal, el primer diácono permanente casado de España; ella ha seguido siempre con mucho interés todo lo relacionado con el diaconado y creemos que es la persona más indicada.

b) El 21 de enero celebraremos nuestra fiesta patronal, puesto que es la conmemoración del martirio del Obispo San Fructuoso y sus diáconos Eulogio y Augurio, martirizados en el anfiteatro de Tarragona el año 359. Cada año nos encontramos los diáconos y candidatos de Catalunya y sus esposas para celebrar la Eucaristía juntos y participar después de una cena.

<p>Pedimos a los lectores de este Informativo que nos envíen noticias, reflexiones, comentarios y todo aquello que consideren de provecho para los diáconos permanentes a: cidal@diaconadopermanente.clero.org</p>

[Volver](#)

REFLEXIONES

Lo mejor que nos puede pasar

Mensaje de Navidad 2007

Mons. Rodolfo Wirz
Obispo de Maldonado-Rocha
Punta del Este, Uruguay, 23 de diciembre de 2007
ceumaldo@adinet.com.uy

Mons. Rodolfo Pedro Wirz Kraemer nació el 19 de abril de 1942 en Schwarz-Rheindorf, Alemania. Recibió la ordenación episcopal el 21 de diciembre de 1985 para desempeñarse como Obispo Diocesano de su actual Diócesis. La Conferencia Episcopal Uruguaya lo reeligió como Presidente de la Comisión Nacional de Diaconado Permanente para el período 2007-2009. En tal condición había participado del Encuentro Latinoamericano con los Responsables del Diaconado Permanente que llevó a cabo el Departamento de Vocaciones y Ministerios del CELAM en Santiago, Chile, del 11 al 15 de mayo de 2005.

“CONOCER A JESUS ES EL MEJOR REGALO QUE PUEDE RECIBIR CUALQUIER PERSONA; HABERLO ENCONTRADO NOSOTROS ES LO MEJOR QUE NO HA OCURRIDO EN LA VIDA, Y DARLO A CONOCER CON NUESTRA PALABRA Y OBRA ES NUESTRO GOZO” nos dicen los Obispos Latinoamericanos en el Documento Conclusivo de Aparecida (Nr.29) y expresa la alegría navideña que nos deseamos de corazón.

Tal vez nos parezca exagerado decir que el CONOCER a CRISTO es LO MEJOR QUE NOS PUEDE PASAR y que transmitir esto sea una ALEGRÍA, al comprobar que hay tantos regalos y alegrías que también nos importan y sacan de la indiferencia, aunque no parezcan tener mucho que ver con ÉL. Más todavía: ¿Qué pasa con tanta gente, la mayoría en este mundo, que ni siquiera ha tenido la oportunidad de conocerlo?

Es verdad: no pretendemos aquí explicar por qué caminos incontables el SEÑOR de la historia va conduciendo a ÉL a los bien intencionados, de todas las religiones y convicciones. Pero los que hemos tenido la oportunidad de conocerlo, tratamos de responder con alegría a una INVITACION de ponerlo en el centro de nuestra vida. En esa medida comprobamos que es LO MEJOR QUE NOS PUEDE PASAR, porque todo se reubica y redimensiona de otra forma, sin quitar nada de lo valioso que tiene la vida, haciéndola más humana en una perspectiva definitiva.

Ésta es la INVITACION, de ir descubriendo la dimensión positiva, armonía, coherencia y lógica de la fe en CRISTO, aunque las apariencias digan lo contrario. Si lo encontramos a ÉL lo ganamos todo, y no perdemos nada de lo que hace la vida bella, grande y libre, en palabras del Papa actual. Esto también puede parecer exagerado, frente al cúmulo de llagas de la humanidad, adicciones de todo tipo, la globalización que acerca pueblos y ahonda distancias a la vez...por sólo enumerar algunos ejemplos.

Ésta es la INVITACION de acercarnos al PESEBRE con un corazón desprejuiciado, de dejarnos ganar y amar por ÉL, y de volver a caminar con los pequeños pasos del que se inicia en la vida, del niño que aprende a caminar y nosotros con él...

Ésta es la INVITACION, con todo afecto, de no dejar pasar estos días sin la oración personal y en familia, en la participación en las celebraciones de la comunidad cristiana, en pensar y en hacer algo por aquellos que no nos pueden devolver el regalo, la visita y la fiesta...

Ésta es la INVITACION de volver cada día de nuevo a transmitir el regalo de BUSCAR, CONOCER, ADORAR y ENSEÑAR a CRISTO a los demás...

MARÍA presente en el BELEN de la primera Navidad y en el Maldonado y Rocha del mundo globalizado del Siglo XXI, nos enseñe una vez más que CONOCERLO A EL ES LO MEJOR QUE NOS PUEDE PASAR...

¡DE TODO CORAZON UNA MUY FELIZ NAVIDAD!

[Volver](#)

El diácono permanente ante la realidad del conflicto

A propósito de la guerrilla colombiana

Mons. Edgar de Jesús García Gil
Obispo de Montelibano
Santa Fe de Bogotá, 4 de Julio 2004
www.diaconadopermanentebogota.org.co

Mons. Edgar de Jesús García Gil nació el 13 de octubre de 1946 en Roldadillo, Colombia. Recibió la ordenación episcopal el 8 de julio de 1992. En el mes de septiembre de 2000 participó del Simposio Sobre Formación Diaconal que realizara el Centro Internacional del Diaconado en Heiligkreuztal, Alemania, integrando el grupo de Obispos latinoamericanos que encabezaba Mons. Jorge Jiménez, entonces Presidente del CELAM, junto a un nutrido grupo de diáconos permanentes de América Latina. Desde el 28 de octubre de 2002 es Obispo Diocesano de Montelibano.

1. COLOMBIA UN PAIS AFECTADO POR UNA SITUACION CRÍTICA

Nuevas dinámicas de los conflictos armados

- Pareciera que somos guerreros de nacimiento.
- La guerra de los mil días.
- La violencia partidista entre liberales y conservadores.
- Lo nuevo desde los años 90 es el fortalecimiento de los grupos insurgentes y contrainsurgentes.

Los actores armados ilegales han hecho del secuestro y la extorsión una práctica tan generalizada que los índices de tales delitos sobrepasan los cálculos razonables. La violencia está en los campos y está en las grandes ciudades. Es rural y es urbano.

¿Se trata de un conflicto social? ¿Se trata de un conflicto político? ¿Se trata de un conflicto por narcotráfico?

Creo que el conflicto tiene parte de todos los componentes pero el que ahora domina más la escena es el poder del narcotráfico que tiene la capacidad de corromper cualquier instancia y que maneja redes a nivel mundial.

La infiltración de los dineros del narcotráfico en la economía, en la política

Desde los años setenta Colombia ha sido el principal exportador de cocaína. En un principio el país importaba del Perú y Bolivia la materia prima (hoja de coca y base de coca). Desde hace diez años estos cultivos se comenzaron a incrementar hasta convertir el país en el primer cultivador mundial de la hoja de coca.

La situación de Colombia frente al problema de las drogas es una de las más complejas del mundo por múltiples factores:

- La pobreza y la falta de Educación de una gran parte de nuestro pueblo colombiano.
- Falta de presencia del Estado en extensas zonas rurales.
- Una tradición de negociantes con gran viveza vinculados con el contrabando.
- Alta tasas de Desempleo.
- Larga historia del conflicto armado.
- Las condiciones climáticas y agro-ecológicas favorables para el cultivo de plantas destinadas a la producción de drogas ilícitas.
- Ubicación estratégica, puerta de entrada a Sudamérica.
- Profunda crisis agrícola y una frágil institucionalidad.

Actualmente las organizaciones criminales del narcotráfico se caracterizan por ser más numerosas y fragmentadas, así como por tener un perfil bajo, pero continúan teniendo un alto impacto desestabilizador, especialmente por sus vínculos con grupos insurgentes y contra-insurgentes.

Dos componentes que se pavonean dentro de este escenario del conflicto y del narcotráfico son la corrupción y el mercado negro de las armas.

2. LA IGLESIA, PUEBLO DE DIOS, ESPERANZA DE LA HUMANIDAD.

El pasado 17 de Junio el Santo Padre Juan Pablo II nos regaló en Roma una exhortación a los obispos colombianos del primer turno de la visita *Ad limina* que quiero compartirles porque ilumina muy bien las prioridades de nuestra Iglesia Colombiana frente al desafío de la violencia y la incultura de la guerra.

Los encuentros que realizamos como Iglesia en sus diferentes ministerios tienen como finalidad impulsar un nuevo dinamismo para proseguir nuestra misión evangelizadora como profetas (fe), como sacerdotes (esperanza) y como pastores (caridad). ¡Poneos en camino! Mirad que os mando como corderos en medio de lobos.

Esta Iglesia colombiana ha dado frutos de santidad: jóvenes estudiantes colombianos de la Orden Hospitalaria San Juan de Dios alcanzaron la palma del martirio y fueron beatificados en 1992. El Beato Mariano Eusse (sacerdote) año 2000 y la Beata Madre Laura Montoya, madre de los indígenas (2004).

Con esto el Santo Padre nos recuerda que lo más importante de nuestra misión es la conquista de la santidad para nosotros y para la comunidad que servimos.

Dice Juan Pablo II: “En el caso particular de vuestro País, donde desde hace años se vive un conflicto interno que causa tantas víctimas inocentes, tanto dolor a las familias y a la sociedad; que genera pobreza, inseguridad y merma de las capacidades de desarrollo integral, vosotros sois concientes de que en las opciones pastorales hay que dar prioridad a: la Paz y la Reconciliación, la Familia y las Vocaciones.

La Paz y la Reconciliación:

Es una tarea prioritaria para poder edificar una sociedad sobre los sólidos principios cristianos: la verdad, la justicia, el amor, la libertad, el perdón.

“No dudéis nunca en poner el celo y el empeño pastorales en promover la reconciliación, remedio eficaz y permanente para los duros y graves males que actualmente padecen muchos ciudadanos de vuestra nación, a causa del conflicto civil interno, que ha causado tantos muertos, incluso entre los servidores del Evangelio. Entre ellos Mons. Isaías Duarte Cancino, Arzobispo de Cali, así como a los sacerdotes y religiosos asesinados en los últimos años.

Esta penosa situación ha llevado a tantos colombianos a vivir en la pobreza y a fomentar una anticultura de la muerte y de la violencia en lugar de una cultura de la vida y de la solidaridad, tan propia de vuestras raíces católicas.”

Es muy diciente como las partes en conflicto siempre han llamado a la Iglesia para que garantice con su presencia y testimonio la verdad de los intentos de diálogo o el mismo transcurrir de la negociación.

Existe en la Conferencia Episcopal de Colombia tres grupos de obispos que con sus asesores están a la disposición de facilitar la negociación con las guerrillas de las FARC y el EPL; con las Autodefensas Unidas de Colombia.

En este momento, como todos sabemos, se ha comenzado un proceso de negociación con las AUC en una zona de ubicación cuyo centro Santa Fe de Ralito esta situado en el Municipio de Tierralta, Departamento de Córdoba, Diócesis de Monte Líbano. Es una ventana de Esperanza para la reconquista de la paz y la libertad de una gran parte de Colombia.

Cuando somos llamados para este servicio somos facilitadores para el diálogo entre las partes en conflicto. Damos nuestro testimonio y nuestra palabra desde la visión cristiana de la persona humana: somos imagen y semejanza de Dios. (Gn 1,26).

Con esto queremos decir que gozamos de una dignidad inquebrantable y somos por eso sujetos de derechos. Pero también sujetos de deberes: Es necesario afirmar simultáneamente la libertad humana y la responsabilidad que nos compete en la relación con la creación y con la comunidad: crecimiento humano, personal y comunitario. (*Gaudium et spes*, Vaticano II).

Estamos siempre a favor de la vida de cada persona y nos duele la agresión y la muerte violenta de cualquier persona porque es nuestro hermano en Jesucristo.

Nuestra religión es una religión de la compasión, es decir, una religión en la cual cada persona debe estar caracterizada por una profunda sensibilidad social, sobre todo en relación con el sufrimiento del hermano.

Aquí la Parábola del Buen Samaritano. En ella Jesús nos propone la espiritualidad de los ojos abiertos. Imposible cerrar los ojos ante el sufrimiento del hermano. Frente a él tenemos una responsabilidad ineludible de solidaridad.

Proponemos la justicia y el perdón; la reparación del daño a las víctimas de la violencia. Debemos reconocer con toda generosidad que se necesita realizar una mejor distribución de las riquezas, que tenemos que aportar todo lo que esté de nuestra parte para que todos nuestros hermanos y hermanas tengan acceso a lo que necesita toda persona para vivir y desarrollarse dignamente.

La misericordia y el perdón son decisiones profundamente cristianas que no significan impunidad porque los agresores siempre deben reconocer que se equivocaron, pedir perdón y reparar el daño causado por su mala acción. La misericordia y el perdón consisten en abrazar y recibir en la casa paterna al hijo, al hermano que quiere volver arrepentido de su maldad. (Parábola del hijo pródigo, Lc 15,11-32).

3. EL DIACONADO PERMANENTE ES UN MINISTERIO DE SOLIDARIDAD

En nuestra visita *Ad Limina apostolorum* efectuada en las dos primeras semanas de Junio el Cardenal Re, Prefecto de la Congregación para los Obispos nos recordó cómo debe ser la calidad de nuestro ministerio pastoral. Y esto es para obispos, presbíteros y diáconos que somos los sucesores de los apóstoles:

En nuestra misión evangelizadora, que en este nuevo milenio está marcada por una frase muy bíblica, acuñada por el Santo Padre Juan Pablo II : *Duc in altum* : “Rema mar adentro” (Lc 5,4) los riesgos de la misión están vencidos de antemano por la presencia del Espíritu Santo en nuestra vida de personas consagradas y por el alimento que no perece, la Eucaristía, pan de Vida eterna y Bebida de Salvación. Nosotros los pastores debemos ser para toda nuestra comunidad pero de manera especial para los que más sufren (las víctimas de la violencia, los secuestrados, los desplazados y amenazados) padres, hermanos, amigos y samaritanos.

- Padres porque damos vida, la cuidamos y la protegemos.
- Hermanos porque ofrecemos solidaridad y vivimos en familia que es la Iglesia Pueblo santo de Dios.
- Amigos porque mas allá de nuestros afectos familiares damos la mano en las buenas y en las malas a todos los que necesitan de nuestra presencia y acompañamiento.
- Samaritanos porque tenemos una alta sensibilidad por el mas pobre y desprotegido que nadie quiere mirar y acoger pero que en nuestro compromiso está en primer lugar.

Conclusión

Nuestro ministerio es un ministerio de esperanza para la Iglesia colombiana.

“En el mundo, ustedes tendrán que sufrir; pero tengan valor: yo he vencido al mundo” Juan 16, 33. San Lorenzo, diácono y mártir.

El Espíritu Santo y la Eucaristía son la mejor y única garantía de nuestra misión apostólica.

Si quiere hacer un comentario sobre estas reflexiones o sobre alguna información o nota contenida en este Informativo, escribanos: cidal@diaconadopermanente.clero.org

[Volver](#)

DOCUMENTO

Documento de trabajo previo a la XIII Asamblea Diocesana de la Arquidiócesis de México

Del 22 al 24 de noviembre de 2007 se llevó a cabo la 13ª Asamblea Diocesana en el Seminario Conciliar de México. Reproducimos aquí la parte del Documento de trabajo referida al Diaconado Permanente, dentro de la sección "Ministerio Ordenado". Para más información, visitar el sitio de la Vicaría Episcopal de Pastoral de la Arquidiócesis de México: www.vicariadepastoral.org.mx

HECHOS

1. Son 110 diáconos permanentes en la Arquidiócesis de México. Su número va creciendo.
2. Actualmente son cuatro años de formación
3. Por vicaría hay un encargado de la formación de los diáconos permanentes.
4. Existe un centro de espiritualidad para los diáconos permanentes al que asisten pocos.
5. Cada grupo que se va ordenando tiene un prefecto que da seguimiento en su formación y servicio pastoral.
6. El ministerio de los diáconos permanentes muchas veces se centra en un sacramentalismo, son suplentes de los párrocos, aun para las Misas.
7. Algunos posteriormente a ser ordenados, no tienen ningún tipo de formación, a pesar de que cuentan con espacios para su formación no asisten.
8. Muchos presbíteros y aún los mismos diáconos no tienen claro su lugar dentro de la Iglesia, lo cual repercute en su acción pastoral y en su identidad personal.
9. La formación que reciben los candidatos al diaconado permanente esta limitada por las circunstancias de familia y trabajo civil, pero en lo posible cumple con los lineamientos de la Iglesia
10. Los diáconos permanentes en un buen número son personas de la tercera edad y también su situación económica no es del todo solvente; por lo mismo, sus intereses discrepan del servicio en la caridad que les es propio.
11. En la vida ministerial de los diáconos permanentes su familia está al margen, muchas de las veces.

CRITERIOS DE ILUMINACIÓN

1. "Los Doce convocaron la asamblea de los discípulos y dijeron: no parece bien que nosotros abandonemos la Palabra de Dios por servir a las mesas. Por tanto, hermanos, busquen de entre ustedes a siete varones de buena fama, llenos de Espíritu y sabiduría; los pondremos al frente de este cargo" (Hch 6, 2-3).
2. El ministerio eclesiástico, de institución divina, es ejercido en diversos órdenes por aquellos que ya desde antiguo vienen llamándose Obispos, Presbíteros y Diáconos (LG 28).
3. El Diácono, colaborador del Obispo y del Presbítero, recibe una gracia sacramental propia. El carisma del Diácono, signo sacramental de Cristo Siervo, tiene gran eficacia para la realización de una Iglesia servidora y pobre que ejerce su función misionera en orden a la liberación integral del hombre (DP 697).
4. La misión y función del diácono no se han de medir con criterios meramente pragmáticos: su actividad no se equipara simplemente a la de los demás bautizados, ni su ministerio brota sólo como una solución a la escasez numérica de presbíteros; su conveniencia se desprende de una contribución eficaz a que la Iglesia cumpla mejor su misión salvífica por medio de una más adecuada atención a la tarea evangelizadora (Id. 698).
5. La implantación del diaconado permanente deberá hacerse buscando "lo nuevo y lo viejo"; no se trata simplemente de restaurar el diaconado primitivo, sino de profundizar en la tradición de la

Iglesia universal y en las realidades particulares de nuestro continente, procurando una sana creatividad pastoral con proyección evangelizadora (Id. 699).

6. El diácono es un hombre consagrado por el sacramento del orden, al servicio de la Iglesia y de su misión en el mundo (Compromiso Pastoral de los Obispos de la Arquidiócesis de México. 1985).

LÍNEAS DE ACCIÓN

1. Crear un programa de formación acorde al perfil que queremos del candidato al diaconado permanente que garantice la calidad humana, espiritual, pastoral y académica.
2. Que se mantenga en formación integral permanente: intelectual, humana, espiritual y pastoral
3. Que se busquen parroquias para su diaconía con un presbítero formador, que lo acompañe y evite abusos.
4. Que el presbiterio y las comunidades parroquiales conozcan el ministerio del diácono permanente y generalmente casado.
5. Que se les promueva y aproveche en su capacidad profesional.
6. Su primer apostolado lo desarrolle en el ámbito de la propia familia.
7. Que se insista en su ministerio de la caridad.
8. Que los Diáconos célibes y viudos reciban una atención especial, dada su especial vocación al celibato.
9. Que se procure la comunión diaconal, para que ellos mismos vean por la atención integral de sus hermanos diáconos en cuanto a vida ministerial, espiritualidad, familiar, situación laboral, seguridad social y atención a las familias de los diáconos.

ORDENAMIENTOS

1. Elijase una parroquia y un sacerdote que los acompañe realmente.
2. Que se cuide bien la capacidad de servicio a la Iglesia arquidiocesana.
3. Que el destino de su ministerio sea normalmente en su parroquia de origen.
4. Que la formación permanente del diácono sea acorde a las necesidades de su trabajo profesional.
5. Que hagan presencia con su familia en su comunidad ministerial.
6. Que se instruyan permanentemente en la liturgia, para que ejerzan dignamente su ministerio.
7. Que su ministerio este primordialmente encaminado a ejercer, promover y coordinar el servicio de la caridad.
8. Que los Vicarios Episcopales cuiden del nombramiento y su renovación oportuna, para evitar que haya diáconos vagos y estancados en un mismo ministerio.

Resultados del primer día de trabajo

Plenaria Parcial

Ministros Ordenados: **Tema Diáconos Permanentes**

<i>HECHOS</i>	<i>VOTOS</i>	<i>CRITERIOS DE ILUMINACIÓN</i>	<i>VOTOS</i>
1. El ministerio de los diáconos permanentes muchas veces se centra en un sacramentalismo, son suplentes de los párrocos, aún para las "Misas".	Unánime	1. "Los Doce convocaron la asamblea de los discípulos y dijeron: no parece bien que nosotros abandonemos la Palabra de Dios por servir a las mesas. Por tanto, hermanos, busquen de entre ustedes a siete varones de buena fama, llenos de Espíritu y sabiduría; los pondremos al frente de este cargo" (Hch 6, 2-3).	Unánime
2. Algunos posteriormente a ser ordenados, no tienen ningún tipo de formación, a pesar de que cuentan con espacios para su formación no asisten.	Unánime	2. El Diácono, colaborador del Obispo y del Presbítero, recibe una gracia sacramental propia. El carisma del Diácono, signo sacramental de Cristo Siervo, tiene gran eficacia para la realización de una Iglesia servidora y pobre que ejerce su función misionera en orden a la liberación integral del hombre (DP 697).	Unánime

3. Muchos presbíteros y aún los mismos diáconos no tienen claro su lugar dentro de la Iglesia, lo cual repercute en su acción pastoral y en su identidad personal.	Unánime	3. La misión y función del diácono no se han de medir con criterios meramente pragmáticos: su actividad no se equipara simplemente a la de los demás bautizados, ni su ministerio brota sólo como una solución a la escasez numérica de presbíteros; su conveniencia se desprende de una contribución eficaz a que la Iglesia cumpla mejor su misión salvífica por medio de una más adecuada atención a la tarea evangelizadora (Id. 698).	Unánime
4. En la vida ministerial de los diáconos permanentes su familia está al margen, muchas de las veces.	Unánime	4. La implantación del diaconado permanente deberá hacerse buscando "lo nuevo y lo viejo"; no se trata simplemente de restaurar el diaconado primitivo, sino de profundizar en la tradición de la Iglesia universal y en las realidades particulares de nuestro continente, procurando una sana creatividad pastoral con proyección evangelizadora (Id. 699).	Unánime
5. No se tiene mucho en cuenta el ministerio de la predicación en la formación de los diáconos.	Unánime	5. El ministerio eclesiástico, de institución divina, es ejercido en diversos órdenes por aquellos que ya desde antiguo vienen llamándose Obispos, Presbíteros y Diáconos (LG 28). (Falta más fundamentación doctrinal que contemple los documentos LG, CIC y el directorio para la vida de los diáconos.	Unánime

[Volver](#)

TESTIMONIO

Testimonio vocacional de la esposa de un diácono

Aída de las Mercedes Zamorano Moscoso
 Parroquia El Buen Pastor, Santiago de Chile
www.diacono.cl

El Profeta Amós decía: *“no soy profeta, ni pretendo serlo. Me gano la vida cuidando ovejas y cultivando higos silvestres, pero el Señor me sacó del rebaño y me envió a profetizar...”*.

Algo similar sucede con nosotras al ser llamados nuestros esposos al orden del diaconado permanente: no pretendíamos, ni ellos ser Diáconos ni nosotras ser esposas de Diáconos.

Pero el Señor nos llamó, nos hizo oír su voz y nos pide echar las redes en aguas más profundas en el compromiso con nuestra Iglesia de Santiago, en el testimonio de la fe, en el servicio de la caridad fraterna y en el anuncio de la Buena Noticia de Jesucristo el Señor.

Si bien el ordenado es el esposo, no es menos cierto que es el matrimonio y por lo mismo los hijos, es decir toda la familia, la que participa de este llamado y que después de un largo proceso de discernimiento, estudio y formación intelectual y espiritual, hemos llegado a este momento de nuestro sí al Señor y a la Iglesia: el sí de nuestros esposos e implícito nuestro sí y el de toda la familia.

Es el sí de María que se vuelve a repetir en nosotras y como ella que acompañó y estuvo al lado de su hijo en las buenas y en las malas, también nosotras queremos estar y acompañar a nuestros esposos y alentarlos en este Don y Misión que Dios nos regala y pone en nuestras débiles personas.

Asumimos este compromiso con gozo, pero también con cierta nostalgia: vivíamos tan tranquilos y éramos humildes catequistas y los nuevos desafíos no dejan de inquietarnos. Pero el Señor nos llamó y será El quien nos dará su Espíritu para cumplir la nueva misión encomendada; porque ser Diácono y por lo tanto matrimonio diaconal no es un título, es una misión de servicio a vivir.

Y con ese gozo e inquietud, con ese santo temor que la misma Virgen tuvo ante la presencia y las palabras del ángel que le anunciaba un Don y una Misión, es que no podemos dejar de agradecer a quienes hicieron eco y fueron el puente visible del llamado de Dios a estos humildes servidores suyos.

A los sacerdotes párrocos que nos invitaron a vivir este proceso, nuestro especial cariño y agradecimiento. A los que nos han seguido apoyando durante estos años de formación y estudio hasta ahora; a nuestra querida Escuela del Diaconado, a quienes la dirigen, a sus profesores y a todos quienes ayudaron en nuestra formación; a nuestro Vicario Zonal, a los equipos de discernimiento y acompañamiento y muy especialmente a nuestro pastor y Vicario de la Escuela, Monseñor Ezzati, por su acogida, cercanía y cariño. Gracias a nuestros hermanos en la fe, comunidades parroquiales, de capilla y de santuario y también del trabajo, que oraron por nosotros y nos alentaron a seguir adelante.

Esperamos que nos sigan acompañando y orando por nosotros, ahora mas que nunca.

Como esposas, el compromiso es ser esas pequeñas Marías, que acompañan y que ayudan en la medida de lo posible, pero que también les recordaremos que tienen una familia a quienes pastorear primeramente y a no olvidarlas.

El Señor es la vid y nosotros los sarmientos. Dios les bendiga. Muchas gracias.

[Volver](#)

CURIOSIDADES

La Epifanía, fiesta de la niñez y de la familia

Una parroquia lucha por conservar el sentido de la fiesta de los Reyes Magos

Nieves San Martín

Paraná, Argentina, 12 diciembre de 2007

www.ZENIT.org

En la tradición cristiana de cultura latina, la fiesta de los Reyes Magos ha tenido siempre un profundo significado. Los mismos sabios de Oriente que, en el relato evangélico, ofrecieron presentes a Jesús, son celebrados como portadores de dones para los niños. Una tradición que corre el riesgo de ser ahogada por otras costumbres no basadas en la fe cristiana.

En Argentina, una parroquia, la Capilla de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en Paraná-Entre Ríos, ha logrado desde 1964 crear y mantener en todos estos años una gran Cabalgata de los Reyes Magos, y una fiesta a la que asisten los niños y familias no sólo del entorno sino de otros lugares del país. El festejo va ya por su 44 edición y, a la última celebración asistieron alrededor de quince mil personas y se repartieron obsequios a más de 3.500 niños.

Además --explica a Zenit el presidente de la Comisión organizadora, Daniel Alberto Chiapino--, han conseguido la colaboración gratuita de artistas en el festejo dedicado a los pequeños y familias, Y también patrocinadores, aunque la entrada es libre y gratuita, por lo que el evento tiene incluso ingresos que revierten «en la construcción de un amplio salón comunitario y parroquial, donde se atiende las necesidades de Caritas, Copa de leche y se dictan diversos cursos para los más necesitados».

La Cabalgata, que se realiza el día 5 de enero, está encabezada por los Reyes Magos, Gauchos y centenares de vehículos. «La figura de los Tres Reyes Magos, convoca cada año, a miles de niños, y conservamos así, siempre su cálida inocencia --explica Chiapino--. No hay duda que todos nos emocionamos cuando los vemos llegar, después de recorrer en su noche central, tres kilómetros de caravana, escoltados por cientos de vehículos, personas caminando, ambulancias, bomberos y la propia policía, que a los alardes de sus sirenas, la emoción más crece».

Chiapino informa que su firme convicción de hacer algo bueno para los niños y la transmisión de la tradición cristiana choca con las dificultades que tienen que afrontar cada año. «Es por eso, que siempre

quedan abiertas las puertas, para que futuros padrinos, empresarios, comerciantes, se sumen a la gran cartelera de auspiciantes, para seguir regalando bicicletas, juguetes, golosinas entre otros gastos que sostienen la realización de este festival», explica el presidente de la Comisión organizadora. La primera vez que se organizó esta Fiesta, unos cien niños recibieron un regalo de sus majestades los Reyes Magos.

Fue declarada de Interés Municipal en 1988 y Fiesta Provincial en 1992. Integrada en el Corredor Turístico del Río Paraná en 1994, y recibió los premios «A la Excelencia 1994» y «El Niño Feliz 1997».

Así mismo fue declarada fiesta de nivel arquidiocesano por el arzobispo de Paraná en 1994.

Artistas de nivel provincial y nacional, regalan su presentación, como ofrenda al Niño Dios y el recinto donde sigue la fiesta cuenta con un gran Nacimiento Viviente.

En la noche central del sábado 5 de enero de 2008, se entregará a cada niño, al ingresar al predio, un vaso de gaseosa, un globo, un paquete de golosinas, porras plásticas y números para el sorteo de bicicletas.

El recinto cuenta también, explican los organizadores «con dos amplias cantinas de 40 metros, con un esmerado servicio y con precios accesibles. Camping de dos hectáreas, preparado para tal fin. Amplios estacionamientos custodiados. Lanzamientos al espacio con globos especiales, de mensajes de Paz, Amor y un Rosario Gigante».

[Volver](#)

CALENDARIO CICAL

Actividades

ENERO

13 Ordenación de Mateu Hidalgo como diácono permanente en la Catedral de Lleida, España.

13-26 Curso de Formación Litúrgica para el Norte y Nordeste de Brasil, en Fortaleza.

21 Celebración de las fiestas patronales locales de los diáconos y candidatos al diaconado de la Arquidiócesis de Barcelona, España.

27-31 El Diác. Norberto Cambre de Toronto realiza una misión en la Diócesis de San Marcos Evangelista, Guatemala

FEBRERO

15-17 Encuentro Nacional de Diáconos Permanentes Paraguayos y sus esposas en Coronel Oviedo

17 Primeras ordenaciones de diáconos permanentes en la Diócesis de Coronel Oviedo

ABRIL

08-16 Asamblea de los Delegados del Centro Internacional del Diaconado, en Johannesburgo, Sudáfrica.

Recemos por los protagonistas y el logro de los objetivos de cada uno de estos actos

[Volver](#)

EDICIONES DE ESTE INFORMATIVO

Anteriores

1, 2007 08 15

2, 2007 08 29

3, 2007 09 12

4, 2007 09 26

5, 2007 10 10

6, 2007 10 24

7, 2007 11 07
8, 2007 11 21

9, 2007 12 05
10, 2007 12 19

Próxima

12, 2008 01 16

[Volver](#)

MENSAJES/COMENTARIOS

Por países

Venezuela

Guarenas. Agradezco de todo corazón el envío de este material y le doy gracias a Dios por el trabajo tan interesante que están realizando para Latinoamérica por el Diaconado Permanente. Quisiera me informaran cómo puedo tener acceso a los boletines que se han emitido con anterioridad. Que la Gracia de Dios siga iluminándolos. Juan Pedro Quintero, Candidato al Diaconado Permanente.

Argentina

Río Cuarto, Córdoba. Queridos hermanos Diáconos Permanentes: Con gran alegría y gozo he recibido el Informativo N° 10 de fecha 19 de diciembre de 2007. Desde esta Diócesis de Villa de la Concepción del Río Cuarto, Córdoba, Argentina, les mando un inmenso abrazo y les agradezco que me hayan hecho llegar este valioso material. Les agradeceré mantenerme en contacto permanente y fluido con con ustedes. En uno de los puntos he leído que el 31 de Diciembre vence el plazo de la encuesta sobre Diaconado Permanente. Les pido el favor de enviarme el formulario correspondiente a fin de llenarlo y hacérselo llegar vía internet. Junto a la comunidad diaconal de mi Diócesis, les deseamos una Noche Buena y una Navidad llena del amor del Divino Niño. Por la intercesión de Nuestra Señora de Guadalupe, Dios los Bendiga y el Espíritu Santo los colme con su gracia. Por Comunidad Diaconal Villa de la Concepción del Río Cuarto, Diác. Víctor Hugo Fassetta.

Rosario. LA BUENA NOTICIA

Queridos amigos:

Compartir el Pan de Vida
Del Dios Naciente
Nos da para el que pida
Mejor nutriente.

Tu corazón es nido
Se hace Pesebre
El Dios que no hace ruido
Todo celebre.

Cristo, Verdad y Vida
Camino cierto
Cicatriz tu herida
El Cielo abierto.

Nacido de Maria
El Niño viene
A darte la alegría
Que te sostiene.

¡Que nazca Dios de nuevo

Eterno Niño
Y traiga las Primicias
De su Cariño!

Les deseo a todos PAZ y BIEN!

[Selecto Enrique Perez Sambucety](#), Candidato al Diaconado Permanente, *Navidad de 2007*.

San Justo, Buenos Aires. [Un saludo especial a todos mis hermanos y sus familias en esta Navidad; y un deseo expresado al Señor para que bendiga los trabajos y proyectos del CIDAL, a fin de que fructifiquen en la extensión del Reino de Dios. Un abrazo en Cristo y María. Diác. Jorge Roncagliolo.](#)

San Miguel, Buenos Aires. Para todos los responsables de CIDAL vayan nuestros mejores saludos navideños. Que la paz que viene de Dios esté con todos ustedes y sus familias y, por intermedio del Informativo, llegue a todos los diáconos del mundo. Diác. Ricardo Irala y esposa.

Uruguay

Montevideo. Quiero desearles una muy Feliz Navidad. Que la Luz de la Estrella de Belén los acompañe siempre y también un muy Feliz 2008, pleno de logros y bendiciones. Les adjunto el saludo de la Comisión Arquidiocesana de Diaconado Permanente. Un abrazo. Diác. Julio Melián y Familia.

Montevideo. El mail de hoy es para desearles de todo corazón una muy Feliz Navidad. Que el Niño Jesús los bendiga e ilumine. Que la estrella de Belén los guíe en este Nuevo Año 2008 que comienza!!! Con mucho cariño, Cecilia Melián.

Estados Unidos

Nueva York. Me gustaría si a través de este sitio informativo del CIDAL se pudiera preguntar o quizás hacer un estudio de cuántos diáconos visitan las cárceles, prisiones, hospitales, casas para mayores (o geriátricos), adonde los curas no van a visitar por alguna razón. La mayoría de las veces que he visitado y trabajado en estos lugares (me retiré con más de 25 años de trabajo en prisiones, hospitales en NY y PA), hay quienes me preguntan *¿aquí no viene nadie de la Iglesia Católica?* Considero que el ministerio de prisiones está ***MUY abandonado por los católicos***. Hoy en NY hay muchos diáconos trabajando con paga en las prisiones y cárceles y, en algunas ciudades de los EU, este ministerio es MUY necesario. En Oración, Diác. José A. Muñoz, Capellán.

Alemania

Rottemburg. Muchos saludos y buena celebración de la Navidad de Jesucristo. Diác. Alberto Biesinger, Miembro de la Directiva del Centro Internacional del Diaconado como Representante Personal de Mons Gebhard Fürst, Obispo de Rottenburg-Stuttgart.

[Volver](#)

INFORMACIÓN SOBRE EL CIDAL

Qué es el CIDAL

El Centro Internacional del Diaconado de América Latina (CIDAL) es una sección del CID que tiene por objetivo:

- acompañar el desarrollo del diaconado permanente en este continente, atendiendo a la idiosincrasia de los países que lo conforman;
- ser un medio que facilite la comunicación, la difusión de noticias sobre la realización de eventos, la divulgación de aquellos recursos que de consideren de interés diaconal, como páginas web, boletines informativos, planes de estudios para la formación inicial o permanente y el intercambio de opiniones;

- Pueden dirigir sus comentarios a los responsables del CIDAD que figuran más abajo.
- El CIDAD goza de la confianza y del apoyo del CELAM y está abierto para recibir aportes y sugerencias en orden a enriquecer la vida y el ministerio de los diáconos, bajo la mirada maternal de la Virgen de Guadalupe.

¿Qué es el CID?

El Centro Internacional del Diaconado (CID) es una asociación privada de fieles aprobada por el Obispo de Freiburg en los días del Concilio Vaticano II. Actualmente depende de la Diócesis de Rottemburg-Stuttgart, donde tiene su sede, se rige conforme a los cánones 321–326 del Código de Derecho Canónico y a sus propios estatutos y cuenta con el apoyo de la Conferencia Episcopal Alemana.

El Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) ha contado siempre con la asistencia del CID desde el primer encuentro continental sobre diaconado permanente, celebrado en San Miguel, Buenos Aires, Argentina, poco después de concluido el Concilio Vaticano II, del 19 al 25 de mayo de 1968, al que fuera invitado su Presidente, Hannes Kramer. Desde entonces, ha habido una estrecha relación entre el CID y el CELAM, a través de su Departamento de Vocaciones y Ministerios (DEVYM).

Quiénes dirigimos el CIDAD

La directiva del CID, al crear el CIDAD el 1º de abril de 2006, nombró y confió su puesta en marcha a los Diáconos que integramos el Equipo de Asesores del Departamento de Vocaciones y Ministerios del CELAM hasta el año 2010:

Por los Países de Centro América y el Caribe:

- Diác. Rafael Tejera, de República Dominicana, (tejerarafael@gmail.com)

Por los Países Bolivarianos:

- Diác. José Iglesias, Bolivia, (josewalter75@latinmail.com)

Por los Países del Cono Sur Latinoamericano:

- Diác. José Durán, Brasil, (duranduran@redeveloz.com.br)
- Diác. José Espinós, Argentina, (espinosjose@hotmail.com)

Para contactarse con nosotros

Ud. puede remitirnos noticias, propuestas, comentarios, consultas de interés diaconal a cualquiera de las direcciones arriba mencionadas, o bien a:

- vía mail: cidal@diaconadopermanente.clero.org
- vía postal: Secretaría del CIDAD, Belgrano 708, 1708 Morón, Buenos Aires Argentina.

Destinatarios de este Informativo

- Este Informativo tiene como principales destinatarios:
 - A los diáconos permanentes que buscan informarse y enriquecer su formación, vida y ministerio;
 - A los aspirantes y candidatos que se forman para el Orden del Diaconado;
 - A los obispos, a sus vicarios y delegados para el área diaconal, a los directivos y docentes de los centros formadores de diáconos;

- A los sacerdotes, especialmente los párrocos que tienen a su cargo alguna responsabilidad en la formación de estos clérigos o se ven acompañados por ellos;
 - A las esposas, los hijos y demás familiares de diáconos y candidatos;
 - A los consagrados de ambos sexos y a los demás fieles católicos que deseen profundizar en el conocimiento sobre este ministerio de la Iglesia;
 - A los fieles de otros ritos que, con actitud dialogante, deseen compartir sus puntos de vista.
-
- Se distribuye gratuitamente desde la sede del Centro Internacional del Diaconado de América Latina (CIDAL): Belgrano 708, 1708 Morón, Buenos Aires, Argentina.
 - Las noticias de este servicio pueden ser reproducidas parcial o totalmente, citando la fuente. Los datos que usted proporcione no se utilizarán bajo ninguna circunstancia con otro fin. En ningún caso serán cedidos a terceros.
 - Para suscribirse gratuitamente, para solicitar cambios de direcciones electrónicas o para cancelar suscripciones, diríjase a cidal@diaconadopermanente.clero.org

[Volver](#)